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К предстоящему отчетно-выборному партийному собранию института 

ОТВЕТСТВЕННЕЙШАЯ ЗАДАЧА 
Перед коммуянста.чи нашего ин

ститута стоит ответственнейшая за-
дача;. избрать -руководящий лартнй-
ный орган на отчепю-аыборном соб
рании. 

Отчет партийного бюро перед из
бравшей его органнзанией — это не
зыблемый закон, жизни, работы 
большевистской партии. Партия 
большеанкоэ всегда зиждилась на 
строгом соблюдении принципов де
мократического централизма, из ко
торого вытекает необходн-мость не-
разрьшной связи партийных органов, 
нх руководителей со всей массой 
коммунистов. Одна из форм такой 
связи — отчетность. 

Требование устава ВКП{6) о «пе
риодической отчетности партийных 
органов перед свои,ми организация
ми» — краеугольный камень внутри
партийной демократии. 

Задача нашей партийной органи
зации — провести отчетно-выборное 
собрание на основе строгого соблю
дения внутрипартийной демократии и 
смелого .'развертьгвавня критики и 
самокритики. Каждый коммунист 
должен пом1нить, что в партийной 
работе не может быть никакой кру
говой поруки, никакой семейственно
сти. Если член той дли иной пар
тийной оргаяизацкн инстгпута знает 
об ошибках, недочетах в деятельно
сти партийного бюро — его долг 
сказать об этом на партийном от
четно-выборном собрании, помочь 
найти пути и средства устранения 
этих ^недочетов. А недостат,ков в 
партийно-Политической работе на
шего института очень много. Преж
де ©сего нужно указать иа совер
шенно неудовлетворительное состоя
ние идейно-политического воспита
ния студенчества и плохую поста
новку преподавания основ Д1арксиз-
ма-лениинзма. Июльский пленум Ле
нинградского Горкома ВКП(б) по
требовал от всех партийных оргаин-
зацнй усилить внимание к вопросам 
марксистско-ленинской учебы ком
мунистов. Но у нас в институте и 
это важнейшее решение выполняется 
неудовлетвс^ительяо, формально. По 
существу, работа коммунистов над 

повышеш1ем1 йдейтемюлнтического 
уровня никак не проверяется, что 
приводит порой к кустарщине, неор-
танвзованностн, самотеку. 

Постановление ЦК ВКП{6) о 
«журналах «Звезда» я «Ленинград» 
обязЫ'Вает каждого ком.муаиста 
серьезно заняться расширением свое
го политического и культурного кру
гозора, научиться глубоко я п,ра-
вильно разбираться а сложной после
военной обстановке. Только овладе-
шге марксистско-ленинской наукой 
может иолностью вооружить члена 
партии для борьбы с •проникновением 
чуждой и враждебной нам идеоло
гий э • среду нашего студенчества!. 

Перед нашим институтом, славным 
своими традициями, известным в 
стране своим вкладом в науку и тех
нику, стоят огромной .важности за
дачи, выдвинутые товарищем 
Сталиным и нашедшие свое практи
ческое .выражение в законе о чет
вертом пятилетнем плане 'восстанов
ления я развития народного хозяй
ства СССР. Мы должны дать про
мышленности высококвалифицнро-
.вашше кадры специалистов, способ
ные творческим трудом умножить 
могущество" социалистической зшду-
стрии. Коллектив института призван 
активно содействовать дальнейше.му 
расцвету советской науки. Для того, 
чтобы успешно справиться с этими 
задачами партийная организация ин
ститута должна усилить свое вли
яние па решающих участках учеб
но-воспитательной и научно-иссле
довательской работы. 

Необходимо, чтобы .в номлй состав 
партийного комитета были избраны 
коммунисты, способные быть подлин
ными организаторами н вожаками 
коллектива института, люди, дока
завшие практической деятельностью 
свою преданность делу большевист
ской партии. 

Нет сомнения, что партийная ор
ганизация , 'Политехнического инсти
тута сумеет поднять партий но-поли-
тичеокую работу на новый, более вы
сокий уровень, соответствующий воз
росшим требованиям. 

Н а с у щ н ы е в о п р о с ы 
идейно-политического воспитания 

Лучшие студенты— 
нненные стипендиаты 
Гордость и 'Слава нашего инсти

тута — это его передовые лучшие 
студенты, удостоенные высокой че
сти быть сталинскими стипендиата
ми. Все они, помимо высокой ака
демической успеваемости, активно 
участвуют в общественной жизни 
института. Большинство из них — 
участники Великой Отечественной 
войны, люди сильной воли и ясной 
цели, люди, умевшие сражаться на 
фронтах и перенесшрие навьжи боевой 
ЖИЗШ1 на новое поле боев —̂^ уче-

Ученый совет лшститута утвердил 
кандидатуры 4! студента на'. сти
пендию имени товарища Сталина и 
17 — имени товарища Молотова. 
Среди них такие товарищи, как 
Б. Брук, Д. Шабанов, В. Москалев 
(металлургический факультет); Л. Бер
ман, А. Долгинов, С. Френкель, 
М. Тонконогов (физико-механический 
факультет), Г. Иссерлин, В. Коно
нов, В. Бердникоаа (электро-механи-
ческнй факультет), Л. Шатиль, 
Е. Зелингер, (энерт^-машинострои-
тельный факультет), К. Воловодов, 
В. Рябошлык (инженерно-строитель-
мый факультет) и Другие. 

Б нашем институте сейчас учатся 
96 студентов, удостоенных именных 
стипендий. 

Они являются для всех остальных 
студентов примером того, как надо 
учиться и работать. Пожелаем им 
дальнейших успехов! 

Борис Брук, студент IV курса 
металлургического факультета. 
Наряду с отличными- успехами в 
учебе, ведет большую партийную 
•работу яа факультете. Участник 
Великой Отечественной войны, 
имеет две правительственных 
награды. Борис Брук утвержден 
Ученым Советом института кан
дидатом на стипендию нмени 
товарища Сталина. 

Фото М. ЛУКЬЯНОВИЧА 

Сложные я важные задачи, ко
торые решало за отчетный период 
партбюро института, «е дают -̂ам 
основания не замечать существен
ных недостатков в его деятельности. 

До войны Б институте велась кн-
тересная и плодотворная работа с 
профессорами и иреподэвателями. 
Политехники помнят, какой жн юй 
отклик вызывали теоретическче кон
ференции, в которых участвовали с 
равным интересом и активностью и 
заслуженные профессоры и .молодые 
преподаватели. Надолго остались в 
памяти творческие дискусии, которые 
велись ]1а конференциях в прекрас
ных а1удиториях главного здания. 
Ауджория именн Фрунзе стала тог
да подлияньш университетом марк
сизма-л ентгизма для наших ученых. 
Лекции, .читаемые высококвалифици
рованными лекторами Горкома пар
тии н социально-экономических ка
федр института, -всегда собирали 
полную аудиторию и прочно вошли 
Б быт наших профессоров и препода
вателей. 

Несмотря на наличие таких хоро
ших традиций и несмотря на то, что 
основные кадры нашего института 
уже давно .вновь об'едтгаены в еди
ный сплоченный коллектив, парт
бюро института не сделало необходи
мого для оргашЕзации работы с 
профессорско-преподавательским со
ставом по повышению идейно-поли
тического у,ровня. 

Нельзя сказать, что этот вопрос 
бьу1 обойден партбюро. Не раз он 
был предметом обсуждения партбю
ро и секретарей факультетских парт
организаций. Но дело не сдвинулось 
с мертвой точки, и неудивительно; 
нужно не только принять хорошее 
решетге, но и организовать его вы-
полнеине. 

Задача повышеговя идейно-полити
ческого уровня наших кадров приоб
ретает возрастающее значение, н мы 

не имеем права довольствоваться 
тем, что очень небольшая часть на
ших профессоров и преподавателей 
с начала нынешнего учебного года 
стали слушателями университета 
марксизма-лен1Шйзма при Доме уче
ных. Вовлечь весь профессорско-
преподавательский состав в актив
ную работу по повышению идейно-
пататического уровня — неотлож
ная задача нового состава парткома 
института н факультетских парт
организаций. 

Нельзя' считать достаточнш! и 
уровень воспитательной работы сту
дентов. 

Лекции и доклады, организуемые 
в прошлом году лекторием институ
та, как правило, не были популяр
ны среди студентов. Нередко они 
срывались «из-за отсутствия слуша
телей». Последнее .звучит нелепо,— 
но это факт. 

Дело, конечно, не в том, что 
студенты не хотят знать больше, 
чем они получают по учебному пла
ну. Дело в том, что ни факультет- , 
ские партбюро, ни партбюро И1Н-сти- ; 
тута, ни общественные организа'Ь'ии [ 
не занимались должным образом 
подготовкой к лекциям. 

Нельзя признать удовлетворитель
ным и уровень агитационно-вое пита
тельной работы в группах. Нужен 
агитатор—воспитатель группы. 

Тот факт, что в роли агитаторов 
выступают 'Студенты данной группы, 
имеет положительное значелкие, но 
этот-же факт требует серьезной ра
боты с агитаторами. Агитколлекти
вы, созданные по факультетскому 
признаку, не могут обойтись без 
повседневной н конкретной помощи 
партбюро института. А этого, к со
жалению, до сих поп не было. 

Нельзя пренебрегать в деле вос
питания студентов зкаченнем худо
жественной литературы, театров н 
кино, музеев и выста.эок. Мы не 

оспариваем, что студенты ходят в 
театры и кино, что они бывают в 
музеях и других культурных учреж
дениях, что они читают художе
ственную литературу. Но мы не 
знаем, как воспринимают студенты 
увиденное и прочитанное. Сила воз 
действия на умы молодежи литера
туры и культурных учреждений бы
ла бы батьшей, если бы практико
вались диспуты, коллективный об
мен мнений и обсуждения. Здесь 
огра\шый простор для деятельности 
комсомол1ьских организаций, но на
правляющая роль должла принадле
жать парткому института и парт 
бюро факультетов. 

Многочисленная партийная орга -
низация института и мощные пар
тийные организации факультетов 
позволяют нам решать вопрос об 
идейно-политическом воспитании во 
всю ширь. 

у нас есть все необходимое для 
того, чтобы поднять воспитательную 
работу на уровень современных 
задач. Нужно «только», чтобы в ра
боте парткома вопросы идейно-поли
тического роста кадрой были .всегда 
в центре внимания и чтобы дея
тельность факультетских .партбюро 
направлялась в это русло. Не лиш
ним считаем указать на необходи
мость создания условий для дея
тельности факультетских партбюро 
Работать в «коридсрах», на правах 
«непрошенных гостей» в деканчтах и 
кабинетак дальше нельзя. От этого 
страдает качество, это исключает 
методичность и С1№гтематично:ть ра
боты Е-еех чл&чов партбюро факуль
тетов. Парткому института необхо
димо поз:^ботлться о создании ног>-
мальчых условий для факультетских 
парторганизаций. 

М. РАТНИЦКАЯ, 
секретарь партбюро инженерно-
экономического факультета 

О н е к о т о р ы х н е д о с т а т к а х 
партийной работы в институте 

в ближайшие дни в нашем шкти-
туте состоится общее партийное от
четно-выборное собрание. 

|В связи с этим вполие естествен
но стремление коммунистов проана
лизировать партийную работу в ин
ституте л деятельность отчитываю
щегося партбюро. 

На наш ^взгляд, у нас есть, напри
мер, существенные недостатки в 
партийно-воспитательной работе: до 
сих пор большинство каммунистов 
еще не в полную силу занимаются 
своим лартнйно-полнткческим обра
зованием. 

•Нельзя сказать, что партбюро ин
ститута и факультетов не уделяли 
этому вопросу должного внимавия, 
так как в заседаниях партбюро и 
Даже на партсобраниях меоднократно 
принн-чались хорошие решения, вы
сказывались хорошие намерения и 
обещания. Однако, партийно-воспита
тельная работа у нас все еще не на
лажена, потому что резолюции и 
программы действия не были под
креплены позседневной настойчивой 
работой партбюро, не были обеспе
чены надлежащей проверкой испол
нения. Партбюро периодически- де
кларировало, что покакчнт с невме
шательством в дело политического 
С31мообраэован1гя коммунистов и возь
мет е1Ч> под свой контроль, но на
мерений своих не .реализовало. 

Партийная организация института 
за последиие годы значительно .вы
росла, но ее рост об'ясняется яе ра
ботой партбюоо по вовлечению пе
редовых 1МЙ0ТНЯК0В института в ря

ды ВКП(б), а притоком в институт 
новых членоз нашей партии. Вовле
чением в партию лучших представи
телей студенчества, профессорско-
преподавательского состава, рабочих 
и служащих института у нас серьез
но не занимались. 

Много было разговоров о необхо- , 
димости улучшения работы кафедр ' 
социально-сбтцествеаных дисциплин. 
Не раз указывалось, что на этих | 
кафедрах слабо развивается научн-о- ' 
нсследозательская работа, сотрудни-! 
ксБ этих кафедр справедливо упре
кали Б отсутствии у них должных 1 
темпсэ в деле организации научной , 
работы на кафедре с целью научно- | 
го роста ее членов. Но 
повседневной практической помощи ' 
в этом вопросе со стороны партбюро 
кафед.рам социально-общественных 
ДИСЦИПЛИН оказано не было. 

В работе среди студентов до с̂ их 
пор самым слабым местам остается 
отсутствие воспитательной работы з 
общежитиях. Можно указать, на
пример, что многие студенты не чи
тают длительное время газет, т. к. 
в общежитиях газеты отсутствуют и 
даже не .вывешиваются на досках 
для общего чтения. Во многих ком
натах в общежитии, в особенности у 
нового приема, отсутствует элемен
тарный порядок н минимальные ус
ловия для нормальных занятий. 

Секретарь и члены па.ртбюро не 
, бывают в общежитиях, а между тем, 
I регулярные ежеаксячные посещения 
I общежитий и беседы явились 
\ бы весьма эффехтав«ы.ч слособам 

общения со студенческой массой для 
изучения их нужд и интересов. 

В связи .с общежитиями надо ска
зать и о хозяйственной деятельно
сти в нашей парторганизацви. Боль
шим достижением .в жизни инстит '̂-
та в этом году является восстаноз-
ление главного здания, но необхо-
ди-чо также принять все меры, что
бы обеспечить институтские обще
жития всем необходимым для нор
мальной жизни и занятий. В настоя
щее время во мно.ти случаях вк<ж-
натах, в которых проживают от ,4 
до 7 студентов, имеется .всего лишь 
один—два стула, а иногда даже нет 
ян одного, нет н достаточного ко
личества столов, в некоторых ком
натах холодно, на кроватях у ряда 
студентов отсутствуют подушки 
и т. д, Несо.мненно, в таких уело-
ВИЯХ отдых и, домашние занятия 
студентов не могут быть эффектив
ными, к тому же комнаты густо пе
ренаселены. 

Устранение этих недостатков о 
общежитиях не так уж сложно. Их 
устранение нужно признать задачей, 
выполнение которой не терпит от
лагательств, указав это в нака.?€ 
новому парткому института. 

Новый партийный комитет, кото
рый будет избран на нашем птчь-т-
но-выборном ссбранш!, должен бу
дет учесть отмеченные ;'едостатки в 
партийной работе института и под
нять ее на более высок г̂й уровень. 

А. ЛЮБАН, 
секретарь партбюро металлур-
гвчесхога факультета 
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В этом году группа студентов нашего института отдыхала а 
альпинистском лагере «Алибек» на Кавказе. В нем нашн студенты 
прекращено провели время, хорошо отдохнули к много тренирова
лись. На снимке: на скальных занятиях. 

(1>ото В. ПРУССАКОВА 

\ | 

• • * 
Комсомольская жизнь 

С отчетно-выборной комсомольской 
конференции института 

Небольшой зал клуба студентов №; 
мог вместить всех комсомольцев, 
число делегатов пришлось поэто.чу 
ограничить. Собра'ние прошло очень 
оживленно и прения затянулись до 
позднего вечера. 

Делегаты, выступавшие в прениях 
подвергли суровой и принципиаль
ной критике работу комитета 
ВЛКСМ. Серьезным недостатком 
его явилась слабая политшсо-воспн-
тательная работа комитета, на что 
указывали в своих выступлениях тт. 
Френкель (физ.-мех.), Шапиро (эл.-
мех.) и другие. Комитет устранился 
от руководства агитаторами. Ин
структаж агитаторов проводился 
только в период предвыборной кам
пании в Верховный Совет СССР и 
пе комитетом, а партбюро. Осталь
ное время агитаторы были предо
ставлены сами себе. Нн один член 
ко.читета ни разу не присутствовал 
в группе на беседе, проводимой 
агитаторам. В результате этого бе
седы у большинства агитаторов сво
дились просто к пересказу газет
ных сообщений. 

Комитет организовал много лек
ций, бесв.д, концертов, но не про
думал как следует их содержания. 
Заместителем секретаря по пол1Гги-
ко-массовэй работе тс>в. Шабановым 
фактически никто не руководч1л, и 
он даже ин разу не отчитывался пе
ред партбюро. Серьезной критике 
подверглись и другие недостатки 
работы комитета. 

Товарищи Беккер (физ.-мех.), Але
ксандров (инж.-стр.), Василевская 
{физ.-мех.) указывали на недостаток 
внимания со стороны комитета пер
вому курсу. Студент первого курса 
не анает а чем заключается его 
будущая работа ,а качестве инжене
ра, плохо представляет себе, кем он 
будет. В результате этого студенты 
(особеннона физикомехаиическом фа
культете) стре.чятся лишь на «мод
ные» специальности, вроде атомной 
физшси. 

N 

На кафедое иностранных языков 

УЧЕБНЫЙ ГРАФИК—ЗАКОН 

Тов. Журавлев (фнв.-мех.) крити
ковал ко.чмтет за то, что последний 
не помог наладить нормальных бы
товых условий в общежитиях. 

Недоумение и резкую отповедь де
легатов вызвало выступление тов. 
Крупицкого (бюро ВЛКСМ; мех.-
маш. ф-та), которы1Й взял под за
щиту комсомольца, пьп-Я13.шегося 
реабилитировать Зощенко. Это вы
ступление имело место на собрании 
фпзйкомехаииче ского и механикома-
шиностроптельного факультета, ло-
священ'Но.ч постановлению ЦК 
ВКП(б) о журналах «Звезда» и 
«Леиийград». 

Великий русский демократ Н. Г. 
Чернышевский говорил, что если ; 
человек не уяснил основных идео- ' 
логических принципов, то у него 
будет не только в голове сумбур, 
ио и в делах чепуха. Непродуман- | 
ное н неправильное выступление 
тов. Крупицкого вызывает опасения, 
что сумбур в его голове приведет к | 
чепухе в его делах. 

Заместитель секретаря партбюро 
института тов. Старостин критиковал | 
работу ко.\стггета за слабое вовлече-' 
ние пеоедовых студентов в комсо
мол. Тов. Старостин рассказал о 
мероприятиях «а ближайшее время 
по у.пучшению быта студентов в 
общежития1Х. 

В конце собрания выстуггил сек
ретарь Выборгского РК ВЛКСМ 
тов. Басалаев. Он обобщил критику 
отдельных недостатков н указал до-
по;шительио еще на некоторые 
ошибки в работе комитета, отме
тив, что в комсомол надо, прини
мать не только 0ТЛИЧ1НИКОВ, и что 
следовало шире использовать печать 
для об.чена опытом работы. В за
ключение тов. Басалаев призвал де
легатов крепить славные традиции 
политехников и высоко держать зна
мя нашего института. 

* * * 

Собрание признало работу ко.ми-
тета удовлетворительной. 

Л. БЕРМАН 

Прошло полтора месяца учебы. 
БольшинстБо студентов серьезно и 
вдумчиво работает над выполнением 
учебных заданий и домашним чте
нием литературных и технических 
текстов. Для того, чтобы практиче
ски овладеть иностранным языком, 
необходимо направить все свое вни
.мание на приобретение возможно 
более обширного запаса слов, по
черпнутого нз образцов живой речи 
и литературы. Это является задачей 
домашнего чтения наряду с разви
тием навыков понимания техническо
го текста при пассивном знании 
многих слов. Достигается это толь
ко систематичностью и регулярно
стью занятий. 

Отрадно отметить успехи многих 
студентов, вернувшихся после демо
билизации из Красной Армии. Это 
студенты IV курса металлургическо
го факультета Тихомиров, Свинцов, 
группы 340 мехами кс«-машинострон-
телыного факультета — Смирнов, 
Рубинов, Утехия, Ефремов, Моисеев, 
группы 351 физикомеханического фа
культета —• Лазаоев, Максютенко, 
группы 356 — Маслнченко и дру
гие. Работа их служит подтвержде
нием мысли: «Захотеть — суметь; 
желание, действительно, есть первое 
условие успеха». 

Однако, имеется часть студипоз, 
работающая неудовлетворительно. 
Примером пренебрежительного отно-
шешш к предмету является группа 
141 механшсо-машиностроительного 

факультета, — ки один студент 
этой группы не сдал домашнего чте
ния, хотя срок истек 15 октября 
(староста группы тов. Баранов). Не 
посещают занятия и, следовательно, 
не выполняют учебные задания сту
денты группы 351 Красильникоз, 
группы 451 Петрунькина, группы 
354 Черняховский, группы 222 Рут
ман и Теличкин, группы 270. Ры-
жева, Медлинская, Маслова, группы 
241 Созина, группы 322 Шейнкар, 
группы 372 Михайлова и другие. • 

Кафедра делает все юзможное, 
чтобы по.чочь отстающему, но при-
лежначу студенту. В кабинете ино-
страмных языков, работают кружки, 
в них студенты закрепляют знания, 
полученные на занятиях, приобре
тают навьпш живой разговорной ре
чи. Ежедневво проводятся консуль
тации преподавателей. Необходимо 
напо.мнить «забывчивым» товарищам, 
что выполнение учебных задая-пгй — 
незыблемый закон. Пока не поздно, 
надо наверстать упущенное время. 

Б. ГРИГОРЬЕВА 
ОТ РЕДАКЦИИ. Не только по 

кафедре иностранных языков 
нмеет место несвоеаьремелное 
выполнение домаш.ннх заданий, 
так. Например, электротехника, 
чертежно-.графпческие работы, 
проекты и т. д. страдают этим 
же недостатком. Факультет
ским организзцияА* и учебному 
отделу института необходимо 
приямть срочны© меры. 

Учиться отлично, не допускать отставаний 
В этом году много новых студен

тов влилось в дружную семью по-
лите,хни.ков. Рядам с демобилизован
ными участниками Великой Отече
ственной войны учится молодежь, 
всего только несколько месяцев на
зад подкинувшая 10-й класс сред
ней школы. 

Анализ итогов первого месяца за
нятий говорит о том, что не все 
оьяинаково восприняли новые усло
вия учебы в высшей школе. Хорошо 
занимаются товарищи, которым в го
лы вэйны поишло-̂ ь прервать учебу, 
уйдя в красную Армию или на про-

'изЕодство. Выполняемые ими зада
ния отличаются глубокой, добросо
вестной проработкой материала. На 
первом курсе у металлургов таких 
немало, например, Петров, Мерени-
ш.ев (162 гр.) — участники Великой 
Отечественной войны не имеют ни 
одной оценки ниже четырех. 

Но есть и такие студенты (Сере
бряков — 164 гр., Павлова — 163 
гр., Андреева — 161 гр., Королев— 
162 гр.), у которых уже появились 

«хвосты», первый признак отстава
ния, порождающий неверие в свои 
силы, в возможность заниматься а 
институте. К таким настроениям при
водят некоторые трудности в быто
вом устройстве студентов, неполад
ки в общежитиях, В этом отношении 
особенно велика роль дирекции и 
общественных организаций институ
та, которые обязаны всеми мерами 
способствовать благоустройству сту
денческой жизни. 

Задача институтской партийной и 
ко.чсомольской организации — пов
седневно бороться с упадочниче
скими настроениями, шире знако
мить все студенчество с опытом ра
боты отличникюв^ п|ропа.гандйровать 
их методы и систему занятий. 

Нам, советским студентам, не сле
дует пасовать перед временными 
трудностями, а надо преодолевать их 
во имя благородной цели: стать пол-
ноценныА!, разносторонне развитым и 
образованным инженеоом, призван
ным выполнять грандиозные планы 
Сталинских пятилеток, П. К-

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ 
КРУЖОК ЭЛЕКТРИКОВ 
ВОЗОБНОВИЛ РАБОТУ 

Лосле летнего перерыва вовсбнов-
дяет свою работу научно-техниче
ский иружок электриков. Бюро 
кружка наметило план деятельно
сти, в которо.м большое ванманне 
уделено расширению об'ема и форм 
работы. Создается специальный бюл
летень, в котором отразятся жизнь 
кружка и будут печататься статьи-
науч;:-ю-техн!Ического' характера. На 
заседаниях кружка намечено делать. 
информацию о последних достиже-
1ЕИЯХ советской н зарубежной тех
ники. 

Темы докладов весь'ма интересны 
для студентов всех курсов нашего' 
факультета. Они охватывают спе
циальные вопросы по автоматике, 
электрическим измерениям, технике 
высоких напряжений и друг. Участ-
НИ1СИ кружка услышат доклады о 
жизни И ученой деятельности вели
ких электриков. К работе над та
кими темами надо привлечь студен
тов 1 и 2 курсов. В конце октября 
будет сделан первый доклад. К это
му же времени выйдет бюллетень. 

Бюро НТК уверено, что деятель
ность кружка будет интересной » 
полезной для студентов. 

А. БАТОВРИН 

Правильно 

использовать капры 
Фундаментальной библиотеке ин

ститута требуются квалифицирован
ные, опытные работники. Тем более 
удивительно, что вопрос о переводе 
А. М. Руденской в библиотеку 
тянется уже восемь месяцев. Тов. 
Руденская — библиотекарь с 12-
летни.4 стажем, имеет среднее об
разование я окончила специальные 
библиотечные курсы. Зачислена она 
в институт дворником, выполняет 
функции бельевщицы в .восьмом кор
пусе общежития. 

Во всех отделах библиотеки ощу
щается недостаток в работниках. У 
нас в штате есть свободные места, 
которые Мы вынуждены заполнять 
людьми, не имеющими квалиф,1ка-
ции. Вот уже несколько месяцев мы 
просим дать тов. Руденской замену, 
а ее перевести к нам. Об этом 
знает и руководство институт.!, и 
дирек гор общежития тов. Отто, и 
библиотечный совет — почти все 
обещают помочь, а дело с мертвой 
точки не сдвинулось. Тов. Руден
ская — наш старый работник (с 
1934 г.), вдова погибшего сотрудни
ка института. 

Тов. Руденская горячо любит 
книгу и свое дело. Нужно дагь ей 
возможность вернуться к своей спе
циальности. С. БАСЕВИЧ 

В т е с т н о к о м и т е т е 

ПРОФБЮРО ОТЧИТЫВАЮТСЯ 

Новый состав комитета ВЛКСМ 
Яковлев (секретарь)—инженер ностроительный факультет, Юдале 

еич (фнз.-мех.), Теикин (фнз.-мех.), Шатиль (энергомаш), Рябошлык 
(зам. секретаря)—(инж.-стр.), Гуткин (энергомаш), Велецкий (инж.-стр.), 
Чернова (энергомаш), Михайлов (мех.-маш.), Соколова (ал.-иех.), Пого
сов (эд.-иех.). 

Конкурс на лучшее оформление 
праздничной газеты 

Партбюро, бюро ВЛКСМ н проф
бюро кнженертюстрэител ьного фа--
культета об'яаили конкурс иа луч
шее составление плана и эскизов 
лля дразд7Шчного номера факуль

тетской стенной газеты «Строитель». 
За лучшие проекты будут при-, 

суждекы три премии: I) путевка В| 
зимний санаторий, 2) к 3) путешки 
в дома отдыха. ' 

На заседании месткома 17 октября 
был заслушан отчет председателя 
профбюро энерго-машиностроительно- | 
го факультета доцента И. И. Буды-
ко. За отчетный период профбюро 
проделало большую работу по во
влечению в профсоюз и по погаше
нию задолженности членских взно
сов. Сейчас на факультете нет не 
членов союза, а задояжевпость 
имеют только отдельные лица. 

Профбюро правильно ориентировало 
все свои усилия яа три основные 
направления: учебный процесс, 
научно-исследовательская работа и 
восстановление факультета в общем 
плане восстановления института. 
Основой работы профбюро явились 
'трэнзводственные совещания науч
ных работников. 

На нроизводственных совешайиях 
рассмотрены причины академической 
задолженности, приняты меры к ра
циональному планирозаадию студек-
чесгкого времени, усилено проектиро
вание, как эффективная мева повы
шения знаний студентов. Кроме это
го, профбю^ро оказало помощь де
канату в организацки чертежных и а 
повышений ролк ипепод а вателей в 
учебном процессе. Все это помогло 
вовлечь в учебную жизнь почти 
весь коллектив факультета, нала
дить сознательную дксцшшнну сре

ди студентов и снизить академиче
скую задолженность. 

На прэизводстеенных совещаниях 
быля заслушаны доклады декана и 
заведующих кафедрами о пятилет
нем плане развития научно-исследо
вательских работ н о плане на 
1946—47 год. Метод производствен
ных совещаний с привлечением все
го преподавательского состава фа
культета дал решительные сдвиги и 
повысил активность в восстанови
тельных .работах. 

В летние месяцы профбюро удо
влетворило все заявки по укрепле
нию здоровья детей, большинство 
работников по своим заявкам поль
зовались домами отдыха я санато
риями. 

Наряду с хорошн.ми сторонами .ра
боты профбюро, местком отметил и ' 
ряд недостатков. Еще слабо раз-1 
вернута пол)1тико-массовая работа на [ 
кафедрах н в лабораториях. Новы- . 
нгекием своего политического уровня | 
занимаются далеко не все профессо
ры и преподаватели. Слабо налаже
на культурно-массовая работа. 

Профбюро до сего времени не 
избрало общественного инспектора по 
охране труда, а также не налажено 
страховое дело. Нет постоянных 
страхделегатов. 

Характер выступлений ло докладу 

тов. Будыко позволил месткому-приг 
знать работу профбк>ро энергомаши
ностроительного факультета по
строенной правильно и хорошо, и 
предложено устранить замеченные не
достатки Б работе. 

На этом же заседании месткома 
был заслушан доклад председателя 
профбюро транспортного отдела тоа 
Николаева. Профбюро этого отдела 
организовано совсем недавно н при
нимает все меры для оживления 
работы, но ему необходима помощь 
от начальника транспортного отдела 
тов. Борисова в организации произ
водственных совещаний. Почти нет 
политико-массовой работы, и мест
ком будет просить партбюро рабо
чих и служащих оказать транспорт
никам помощь в этом отношении. 

Месткач также считает необходи
мым просить дирекцию об оборудо
вании красного уголка транспортно
го отдела. 

В ближайшее время местком пред
полагает заслушать отчетные докла
ды всех профбюро института. 

Я. ПАВЛОВ, 
председатель месткома 
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